

INFORMACION RAPIDA MUNDIAL

Nuestros servicios telefónicos y telegráficos

Notas políticas

(Por teléfono)

Madrid, 29-9 n.

Romanones y los periodistas.-La enseñanza religiosa.-De Gobernación

-Una conferencia.

El presidente del Consejo, conde de Romanones, recibió esta mañana a los representantes de la prensa madrileña y correspondientes de la de provincias, en su despacho oficial, charlando largo rato con ellos de los asuntos más salientes de la política.

Comenzó el jefe del Gobierno manifestando que a la mañana había estado en Palacio encontrando a don Alfonso mejorado de la indisposición que sufre a consecuencia del accidente que le ocurrió en la Casa de Campo.

Cree el conde que don Alfonso podrá hacer su vida ordinaria desde el lunes próximo, y no oculta que ayer tarde abandonó el lecho permaneciendo levantado unas horas.

Añadió que no se había publicado en la Gaceta el accidente ocurrido a don Alfonso porque afortunadamente había carecido de importancia.

Se aludió al proyecto de libertad de la enseñanza del catolicismo en la escuela.

El jefe del Gobierno manifestó que el lunes próximo se reuniría el Consejo de Instrucción Pública para resolver definitivamente sobre la proposición del señor Vincenti, pues deseaba terminar cuanto antes este asunto para dedicarse al estudio de otras cosas más necesarias y urgentes.

En el ministerio de la Puerta del Sol fueron recibidos los periodistas por el subsecretario, quien nos manifestó que el señor Alba no acudiría hoy a su despacho por encontrarse ligeramente indisputado.

Añadió que carecía de noticias políticas que comunicarnos, y que según los despachos recibidos de provincias, la tranquilidad era completa en la península.

-El jueves de la próxima semana dará una conferencia en la Academia de Jurisprudencia el exministro conservador don Juan La Cierva, para lo que ha sido invitado por la Junta de damas católicas.

No se conoce el tema que desarrollará el señor La Cierva, pero los que presumen de bien informados, aseguran que disertará acerca de la mentira en la política.

El anuncio de esta conferencia ha despertado general expectación en Madrid, hasta el punto de que se han agotado las papeletas de entrada a la Academia.

-Está siendo objeto de sabrosísimos comentarios en los centros y círculos donde se reúnen los políticos, un decreto que ha aparecido en la Gaceta, declarando nulo el concurso de adjudicación de carbón para los servicios de África, hecho a favor del señor Rius Torre.

La concesión se otorgó siendo ministro del ramo el señor Gasset.

El decreto de nulidad es una acerca censura para el ministro que hizo la adjudicación, porque se asegura que se faltó a diferentes requisitos legales.

-El lunes tendrá lugar un banquete en honor del presidente del Consejo, conde de Romanones, organizado por los 94 diputados de la situación.

-En el expresó saldrá para Málaga el ministro de Fomento, don Miguel Villanueva.

El objeto de su viaje no es otro que el asistir en representación del Gobierno a la inauguración del puente de hierro recientemente construido.

Después de esta solemnidad el señor Villanueva girará una visita al pantano de Buñuelo.

Se cree que el lunes estará de regreso en Madrid.

Provincias

(Por teléfono)

Madrid, 29-9 n.

La asociación de la prensa

Murcia.-Se han reunido en banquete los periodistas de aquella capital y correspondientes de la prensa de Madrid.

Presidió el decano señor Martínez Jorón.

A los brindis se inició la idea de implantar la asociación de la prensa en Murcia.

La idea tomó cuerpo nombrándose en el acto una comisión encargada de redactar los estatutos.

El gobernador regresa

Huelva.-Ha regresado a aquella capital el gobernador civil.

Fué recibido por las autoridades y muchos amigos particulares y políticos.

Doctor Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL
Especialista en enfermedades secretas
Consulta de 11 a 1 y de 2 4
LEGAZPI, 6

Información general

(Por teléfono)

Madrid, 29-9 n.

Nombramientos

Han sido nombrados delegados del gobierno español en el congreso internacional de Historia, que se celebrará en Londres, nuestro embajador señor Villaarrutia y don Rafael Altimira.

Subvención

Se ha otorgado una subvención de 4.000 pesetas a la sociedad de escritores y artistas españoles.

Una real orden

Por real orden se ha dispuesto que los profesores auxiliares que deseen el traslado de la escuela, deben elevar sus instancias debidamente documentadas al ministerio del ramo, para que la dirección de enseñanza las active cuanto sea posible.

Subasta importante

Hoy se ha celebrado en el ministerio de Fomento la subasta para la adjudicación de las obras del puerto de Palma de Mallorca.

Dichas obras se han adjudicado a don Angel Arce en la suma de 2.600.000 pesetas.

Dando las gracias

Una comisión de maestros de ambos sexos ha visitado hoy al ministro de Instrucción Pública, señor López Muñoz, para darle las gracias por sus disposiciones, que tanto favorecen a los maestros.

Consejo de ministros

(Por teléfono)

Madrid, 30-1,15 m.

A las cinco y media se ha celebrado consejo de ministros en Gobernación. Romanones se encerró a las cuatro de la tarde en su despacho con su secretario.

Al entrar nos dijo Alba que tratarían de los presupuestos. Fomento que al terminar el consejo saldría para Málaga. Navarro Reverte manifestó que a las once de la noche llegaría el Nuncio de Su Santidad.

Añadió que en el sudexpreso llegaría de Tánger una comisión marroquí para tratar de la internacionalización de Tánger.

Luque dijo que había conferenciado con Fernández Silvestre quien mañana saldría para Marruecos.

Los demás no dijeron nada de particular.

A las ocho de la noche terminó el consejo. Navarro Reverte estando en la reunión recibió un telegrama dando cuenta de haberse aprobado en el Senado el tratado franco-español. Villanueva salió el primero, marchó a su domicilio y de allí se dirigió a la estación.

Alba nos dijo que se habían aprobado varios dictámenes para la construcción de carreteras de Pontevedra y Cangas de Onís. También se aprobó otro sobre el ferrocarril de Betanzos al Ferrol y otros varios sin interés.

Los demás ministros nos dijeron que habían tratado de expedientes de poco monta y de los presupuestos, negándose a hacer manifestaciones sobre las modificaciones que se introducen.

También trataron de asuntos políticos y de la fracasada huelga ferroviaria sobre la que dieron amplias explicaciones los ministros de la Guerra y Gobernación.

Expededor de moneda falsa

(Por teléfono)

Madrid, 29-9 n.

Murcia.-El vecino de Morañal Pedro Alvaréz se presentó en el cuartel de la guardia civil del citado pueblo afirmando que se dedicaba a la expedición de moneda falsa.

Como Alvaréz presentaba síntomas inequívocos de embriaguez, los guardias le dieron en un principio crédito a tal confusión; pero más tarde tuvieron que rendirse a la evidencia al ver que el «curda» sacaba de sus bolsillos monedas y más monedas, de cinco, dos y una peseta, todas falsas.

Después de detenido declaró que las monedas se las había facilitado en Murcia José Malvárez y otros expendedores cuyos nombres dió también.

Todos han sido apresados.

Diputado agredido

(Por teléfono)

Madrid, 30-1,15 m.

Santander.-En la redacción del periódico La Tierra se presentó el diputado a Cortes don Alejandro Mon, con objeto de pedir la rectificación de un sueldo publicado recientemente en el citado periódico.

Fué recibido por el director don Miguel Barcia, y ambos sostuvieron una acalorada disputa.

Barcia, de pronto, clavó un puñal en el muslo derecho del diputado, causándole una herida grave.

El agresor ha sido detenido. El herido fué transportado a su domicilio, donde fué visitado por todas las autoridades, que fueron a protestar del crimen.

DE ENSEÑANZA RELIGIOSA

"El Correo Español,"

(Por teléfono)

Madrid, 30-1,15 m.

El Correo Español publica una conversación mantenida con el Obispo de Madrid-Alcalá, el cual manifestó al redactor del diario jaimista que se encontraba muy apenado por el artículo de fondo que publica El Debate comentando las declaraciones hechas por el conde de Romanones, en el que subraya las palabras: al Obispo suspendió el mitín a instancias del Gobierno.

Añade que esto constituye una injuria manifiesta, porque se quiere hacer reír sobre un Obispo la odiosidad de algunos elementos.

Agrega que al director de El Debate la prudencia debió impedir que llegara a las muchedumbres algunos detalles reservados.

Afirma que no suspendió el mitín, sino que lo aplazó extrañándose que católicos fervientes hagan ciertas manifestaciones.

Dice que monseñor Solari indicó la conveniencia del aplazamiento, y que cuando fueron a consultar los organizadores con el Obispo, éste les hizo ver la conveniencia del aplazamiento.

Manifiesta que ante ciertas observaciones del señor Herrera, tuvo que advertir que estaban hablando con el Obispo de Madrid-Alcalá.

Dice también que no suspendió el mitín sino que lo aplazó hasta ver que es lo que hace el consejo de Instrucción.

A continuación añade que él es consejero de Instrucción Pública y que cuando se reúna el Consejo no solo combatirá el decreto por no estar conforme con él, sino que trabajará porque otros lo combatan.

Termina diciendo que es un dato significativo de lo que quiere Roma.

Anti-Pasto Trevijano

Exquisito aperitivo estilo italiano

De venta en los buenos nítramarinos.-Representante RUFINO DE GOROSPE.

DE ROMA

(Por teléfono)

Roma, 29-4 t.

Los tribunales han condenado a ciento treinta días de reclusión y 250 liras de multa al contraírte al almirante Gozo, que abofetó en la calle de Tritone al almirante Leonardi, ministro de Marina, que le había jubilado.

Telegrafían de Trípoli que las tropas italianas han vuelto a avanzar y han ocupado Valut.

EN MÁLAGA

Los ferroviarios

(Por teléfono)

Madrid, 29-9 n.

La agitación se hace ostensible.-15 obreros despedidos.-Una comisión visita al Director de la Compañía.-Los obreros convocan a sus compañeros a la asamblea.-Se teme vayan a la huelga.

Despachos recibidos de Málaga dan cuenta de la agitación que viene notándose entre los obreros ferroviarios de aquella capital.

De día en día advierte el descontento entre los obreros de aquellos ferrocarriles.

Esta situación se ha hecho más latente con motivo del despido de quince obreros, los cuales se negaron a trabajar a las órdenes de un capataz, que según ellos les hacía objeto de malos tratos.

Estos quince obreros pedían a la Compañía la destitución del mencionado capataz.

Una comisión de obreros descontentos visitó al director de la Compañía, y expresó sus pretensiones.

La Compañía no accedió a las pretensiones de los obreros despedidos.

Los ferroviarios han convocado a sus compañeros a una asamblea extraordinaria.

Se teme que en esta reunión se acuerde ir a la huelga.

TIERRA VASCA

(Por teléfono)

Bilbao

(Por teléfono)

Bilbao, 29-9 n.

Esta mañana se ha repartido al público una hoja impresa firmada por la Asociación de Dependientes de Comercio, convocando a un mitin, que se celebrará en la Casa del Pueblo, para pedir la jornada de trabajo de diez horas.

-El gobernador civil ha enviado al ministro de la Gobernación, convenientemente informado, el expediente solicitado a la Oficina de Pueblos, para que se lea en la Casa del Pueblo, para pedir la jornada de trabajo de diez horas.

-El gobernador civil ha enviado al ministro de la Gobernación, convenientemente informado, el expediente solicitado a la Oficina de Pueblos, para que se lea en la Casa del Pueblo, para pedir la jornada de trabajo de diez horas.

-Hoy se han celebrado dos reuniones. En una se ha tratado de la recaudación de fondos para el monumento de Menéndez y Pelayo en Santander, y en la otra de la recaudación de fondos para el monumento a Canalejas, en Madrid.

-Esta tarde, a las cinco, se ha celebrado en la Basílica de Baguña una solemne función religiosa por las señoras de la Guardia de Honor, para imponer del Altísimo la protección divina para España, haciendo que no prospero el proyecto del Gobierno de la enseñanza neutra en las escuelas.

Un Padre jesuita ha ocupado la sagrada cátedra, pronunciando elocuente práctica.

Después se cantó la Salve popular.

-Hoy se han celebrado dos reuniones. En una se ha tratado de la recaudación de fondos para el monumento de Menéndez y Pelayo en Santander, y en la otra de la recaudación de fondos para el monumento a Canalejas, en Madrid.

-Después de incansables trabajos han quedado esta mañana reparadas las averías existentes en la línea del Norte, a consecuencia del choque ocurrido ayer entre un tren tránsito y una ferrocarril.

-El agresor ha sido detenido. El herido fué transportado a su domicilio, donde fué visitado por todas las autoridades, que fueron a protestar del crimen.

-Después de incansables trabajos han quedado esta mañana reparadas las averías existentes en la línea del Norte, a consecuencia del choque ocurrido ayer entre un tren tránsito y una ferrocarril.

-La Comisión de Fomento sigue sus trabajos para ultimar el cartel de las corridas de San Fermín.

-Al Gallo se le darán 18.000 pesetas por cuatro corridas; a Martín Vázquez, 15.000 por tres, y a Gallito chico 10.500, por dos.

-Bombita no ha querido aceptar las dos corridas que se le ofrecían.

-En algunos pueblos han ocurrido ya chispazos, habiéndose concentrado la guardia civil.

-La Comisión de Fomento sigue sus trabajos para ultimar el cartel de las corridas de San Fermín.

-La Guardia Civil ha desplegado para encubrir sus relaciones oficiales con la Santa Sede, abrigando la seguridad de que recibirá del nuncio las beneficencias que en pro de los intereses públicos ha sabido proporcionar con su acertada gestión en otros países.

NOTAS CORUNESAS

Las tropas acuarteladas

(Por teléfono)

Madrid, 30-1,15 m.

Coruña.-En Betanzos se han